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Editorial 

Uso de Inteligencia 
Artificial y brechas 
Estudio revela más confianza en la IA, pero 

también inequidadal visualizar oportunidades. 

eguridad y salud. Esas son las dos princi- 

pales áreas en las cuales las personas cre- 

en que el uso de la Inteligencia Artificial 

(1A) sería más útil para sus vidas y en las 
cuales también estarían dispuestas a utili- 

zarla. La afirmación corresponde a uno de los resul- 
tados de la Segunda Encuesta de Percepción Social 
dela Inteligencia Artificial en Chile, dados a conocer 

hace algunos días por el Centro de Comunicación de 

las Ciencias (CCC) de la Universidad Autónoma de 
Chile, entidad que aplicó el estudio a más de mil per- 

sonas de diferentes edades y regiones del país. 
Esa investigación mostró, además, que ha aumenta- 
dola confianza de la población en general por utilizar 

esta herramienta tecnológica. Al comparar los datos 

del mismo informe efectuado en 2023, se aprecia que 

el año pasado un 40% de los encuestados veía la IA 

como “una amenaza”; pero en 2024 sólo un 28% tie- 
ne esa apreciación y que el 44% la califica ahora co- 

mo “una oportunidad”, aunque uno de cada cuatro 

consultados sí reconoce que no está seguro de poder 

distinguir un contenido creado por humanos, de otro 

generado digitalmente. 

Pese a esa alza, en general se aprecia que todavía hay 

en el país una utilización muy básica de las alternati- 

vas que la IA ofrece, limitándolas a edición de textos 

y búsquedas de información; pero de manera muy 

incipiente a automatización de tareas. 

Otro hallazgo interesante de observar es que los en- 
Cuestados de grupos socioeconómicos más altos se 

muestran más proclives a utilizar y a visualizar opcio- 

nes con la IA; mientras que entre las personas de me- 

nores ingresos, esa mirada disminuye. Además, ante 

la consulta de: ¿a quién cree usted que beneficia el 
uso de la lA? Se menciona principalmente a los más 
jóvenes (26%), los más ricos (24 %) y los más educa- 

dos (20%); mientras que al final del listado están los 

más pobres (2%), las mujeres (2%) y los menos educa- 
dos (5%). 
Desde la Universidad Autónoma estiman -según ex- 
plicaron al publicar la Encuesta- que esta situación 
denota una brecha importante de atender, para que 

elacceso a los beneficios de esta tecnología sea más 

equitativa. Sin duda tienen razón en esa advertencia 

y sería positivo atender la voz de alerta que dan, an- 
tes de que las diferencias se ahonden. 
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Promover el desarrollo de las ciencias 

to porque desde hace varios años que se ha decretado al 
primer domingo de octubre como el Día Nacional de la 

Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación. 
En ese contexto, muchas instituciones se adhieren a este 

tejo en virtud de promover su desarrollo. Como Facultad inicia- 
mos este mes celebrando la titulación y graduación de 218 egre- 
sados que representan la nueva generación de científicos y cien- 
tíficas pertenecientes a las ocho carreras de pregrado que alber- 
ga nuestra macrounidad. 

Enla oportunidad motivamos a nuestros estudiantes egresa- 
dos a mantener un vínculo con la biodiversidad y el medio am- 
biente, especialmente considerando la ubicación privilegiada que 
tienela UACH en la zona sur y su aporteal territorio. 

Sumado a esto iniciamos el Mes de la Ciencia, destacando 
nuestras investigaciones todos los días con una disciplina distin- 
ta que presenta sus avances: desde construcciones de módulos 
que descontaminan aguas; olas de calor enla Antártica; desarro- 
llo de soluciones parala detección de virus de papiloma humano; 
ecuaciones que describen las olas, entre otras. 

Asimismo, nuestra Universidad abrió las postulaciones espe- 
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ciales que apuntana aquellos y aquellas que destacanen ámbitos 
como el deporte, el arte y otras actividades extraprogramáticas 
que enriquecen nuestra casa de estudios. 

Aquí me quiero detener y relevar el trabajo que hemos estado 
haciendo desde hace varios años en nuestra Facultad, que es fo- 
mentar el ingreso de mujeres a disciplinas científicas, para con- 
tribuir en disminuir la brecha de género en ciencias. 

Asuvez, hemos hecho untrabajo enorme devisibilización de 
mujeres científicas con talleres a escolares e investigadoras, don- 
deelliderazgo y el empoderamiento son las claves para quecada 
nueva científica pueda desarrollar su carrera sin los prejuicios so- 
ciales que aún se cargan. 

Sin ir más lejos, el pasado jueves 3 de octubre se realizó una 
actividad con escolares mujeres del taller de ciencias de 4 cole- 
gios de Valdivia “Conociendo Mujeres en Ciencia, Humanidades 
e Ingeniería”, donde se conoció y destacó fuertemente el rol de 
las mujeres en estas disciplinas y la importancia de generar pers- 
pectivas y trabajo en equipo. 

Para darle continuidad a todos los desafíos quese planteanen 
nuestra institución la invitación es a valorar y reflexionar sobre el 

ejercicio dela ciencia e integrarlos en nuestro diario vivir. 

  

  

Poraethos O Archivo 
40 años|10 deoctubrede1984 

Abren exposición filatélica 

La empresa de Correos de Chile, sec- 
torial de Valdivia, inició la celebra- 

cióndela “Semana Internacional de 
la Carta” con la apertura dela expo- 
siciónfilatélicaen el hall de sus ofici- 
nas centrales, ubicadas enel edificio 
dela Gobernación Provincial. El ob- 
jetivo es enseñar sobre la importan- 
ciayla historia de laactividad postal. 

30 años| 10 deoctubre de 1994 

Rescatana crías de pato 

Cinco polluelos de patos silvestres 
fueron encontrados a un costado de 

  

  

0 Frases 
“Yo esperaría que sea un motivo de virtud y de encuentro, 
que entre personas y sectores que piensan distinto 

logremos encontrar puntos de vista que nos acerquen. 
Por lo tanto me cuesta entender que eso se plantee como 
una crítica... 

Respecto de críticas por similitud de proyecto del FES con propuesta de Sebastián Piñera 

  

la calzada en el sector de la Teja Sur, 
luego que un vehículo diera muerte 
asumadre, Unrepartidor denuestro 
diario logró reunir a las aves y logró 
entregarlas a la Brigada Forestal y 
Ecológica de Valdivia. 

20 años |1Odeoctubre de2004 

Investigan tráfico de cisnes 
El Servicio Agrícola y Ganadero, Sag, 
investiga la denuncia sobre un su- 
puesto tráfico de cisnes, luego de 
que un extrabajador acusara a una 
empresa de compra y envío aSantia- 
godelas aves. Trasuna fiscalización, 
se habría comprobado que la situa- 
ción está bajo control. 
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